

ESTUDIOS Y PROGRAMAS

CAMBIOS SUFRIDOS EN LAS CALLES DE CIUDAD REAL Y ALGUNAS PROPUESTAS DE SUSTITUCION.

Si contrastamos la relación de nombres de calles de Ciudad Real durante el siglo XIX con las denominaciones vigentes actualmente, observaremos que se han producido tres tipos de cambios: 1º las que han recibido el nombre de alguna persona que pertenece a nuestra historia local; 2º las que han sufrido un cambio indiscriminado y 3º las que fueron cambiadas como consecuencia de la Guerra Civil y el Franquismo.

Dentro del primer grupo aparecen: Delgado Merchán (Perros); Hervás y Buendía (Esparto); Bernardo Balbuena (Nueva); Carlos Vázquez (Cuchillería); Ruiz Morote (Dorada); Cardenal Monescillo (Culebra); Conde de la Cañada (Sangre); Hernán Pérez del Pulgar (Jaspe); Agustín Salido (Monjas Dominicanas); Marcos Redondo (Cañas); Dr. Peña (Madrilas); Juan Caba (Horno); General Rey (Ballesteros); Angel Andrade (Azucena); General Aguilera (Arcos); Ramirez de Arellano (Callejón del Tinte); Ruiz de la Hermosa (San Francisco) y Alfonso X el Sabio (Ciruela).

Dentro del segundo grupo, menos numeroso, esta: Sancho Panza (Peña); Alcántara (Lobo); San Antonio (Madrazo); Ramón y Cajal (Mejora); Quevedo (Callejón del Conde); Corazón de María (Cohombro); Progreso (Caballo) y Montesa (Gato).

Las calles del tercer grupo merecen mayor atención, ya que se prestan mas por su significado a un cambio de nombre: Pza. Calvo Sotelo (Pza. del Cuartel) también podría llamarse Plaza de España; Pza. de José Antonio (Pza. de Muñoz) tal vez Plaza de la Diputación; Avd. del Imperio (Matadero) por ejemplo Avenida de América y División Azul pasar a ser Romasol. Además Plaza de la Constitución por Pza. del Generalísimo; Alarcos por Avd. de los Mártires; Tinte por Carrero Blanco; Libertad por Comandante López Guerrero; recuperando estas cuatro últimas sus nombres históricos; junto a ellas podemos unir Tintoreros por Audiencia, ya que no está dicha institución en esa calle. Junto a este grupo hemos de hacer mención a los nombres de las calles de la Ciudad Jardín, barrio de finales de los años veinte que en la actualidad sus 8 calle nos evocan la Guerra Civil. Deben ser cambiados por nombres de poetas nacionales, ciudades españolas donde aparecieron ciudades jardín, flores o plantas...de esta forma seguiríamos la tónica de los demás barrios que estan fuera de rondas: Barrio del Pilar (Vírgenes); Pio XII (Pintores); Oriente (Regiones españolas); Poniente (Rios de la provincia); Larache (Plazas africanas)....

Si por tradición popular hubiera que recobrar el nombre de la calle Ciruela, está claro que Alfonso X el Sabio debería recibir una plaza, la del Alferez Provisional.

